

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia reportó dos decesos por Covid-19 y 177 contagios nuevos** El Ministerio de Salud y Deportes informó que esta jornada de domingo se reportaron 177 contagios de coronavirus; el 39 por ciento (70) se encuentran en Santa Cruz. El resto de los contagios se distribuyen entre Cochabamba, 24; La Paz, 51; Chuquisaca, 10; Tarija, 1; Potosí, 15; Oruro, 4; Beni y Pando, 2. Hoy Beni no reportó contagios.
- **Salud reporta un incremento del 7% de los casos de Covid-19** El Ministerio de Salud reportó un incremento del 7% de los casos de Covid-19 en la semana epidemiológica 41. Fueron 186 casos más con relación al anterior periodo; seis departamentos registran un alza y tres un descenso.
- **Ven posible “mini-ola” ya en marcha o breve rebrote por nula circulación de Delta** El epidemiólogo Virgilio Prieto explica que, si esta semana bajan los casos, solo se trataría de un pequeño brote. Si el ascenso sigue, estaríamos en la cuarta ola. El inmunólogo Roger Carvajal cree que Bolivia ya se encuentra en esta etapa.
- **Bolivia inicia vacunación contra Covid-19 a jóvenes de 16 y 17 años** El Ministro de Salud y Deportes, Jeyson Auza, informó este lunes que a partir de la fecha se inicia la inmunización a los menores de edad de entre 16 y 17 años. "Hoy iniciamos la inmunización de los adolescentes de 16 y 17 años y hace unos días empezamos a aplicar la tercera dosis a mayores de 60 años y a la población con alguna patología de riesgo", dijo en conferencia de prensa.
- **A ocho meses de vacunación, el país está lejos de la inmunidad colectiva** A ocho meses de iniciar la vacunación contra la Covid-19 en el país, el Ministerio de Salud junto con los Servicios Departamentales de Salud (Sedes) alcanzó casi un 50 por ciento de la población vacunable totalmente inmunizada contra el virus, pero aún falta vacunar a un 20% más para lograr la inmunidad colectiva.



- **Sedes Santa Cruz espera vacunar a más de 40.000 trabajadores en salud con la tercera dosis** Desde este lunes se inició el proceso de vacunación con la tercera dosis acticoVID a trabajadores en salud de Santa Cruz. De acuerdo con Fernando Pacheco, secretario de Desarrollo Humano de la Gobernación, son más de 40.000 en todo el departamento.
- **Ven a la vacuna como el arma para superar al covid-19, pese a su edad y a los males de base** Adultos mayores con hipertensión, marcapasos y con 80 años enfrentaron al virus. Otros vacunados tuvieron familiares enfermos en casa y no se contagiaron. Hay un grupo que recibió la tercera dosis sin haber enfrentado a la enfermedad
- **Cochabamba acumula 1.168 casos activos de COVID-19** Cochabamba presenta 1.168 personas en fase activa de la COVID-19, de acuerdo con el último reporte epidemiológico del Servicio Departamental de Salud (SEDES). La organización sanitaria le recordó a la ciudadanía que el virus "continúa presente" y que es pertinente "reforzar las medidas de bioseguridad".



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Ibo Blazicevic Rojas: “Se advierte mayor intervención del Estado, vía arquitectura jurídica”** Entorno. Afirma que el incremento de precios de los commodities y el aumento en los volúmenes de venta de gas, oro y oleaginosas generó el superávit positivo. Nota que lucha contra el contrabando es aún insuficiente
- **Remesas aumentaron en \$us 551 MM (40%) en relación con el 2020** Las remesas enviadas por trabajadores bolivianos en el extranjero alcanzaron los 918 millones de dólares entre enero y agosto de 2021. Este monto representa un 40 por ciento más que en el mismo periodo de 2020, cuando la cifra fue de 367 millones de dólares, informó el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).
- **Sector empresarial expresa preocupación por leyes que atentan contra la seguridad jurídica** El sector empresarial de Bolivia aún ve con preocupación dos normas que podrían poner en riesgo la seguridad jurídica de las empresas y, por ende, la economía nacional. Luego de que se retirara el proyecto de ley contra la legitimación de ganancias ilícitas, también se pide tomar medidas respecto a otras normativas. Sectores oficialistas rechazaron cualquier posibilidad de modificar o retirar otras leyes.



- **Atribuyen a la demanda interna el 9,4% de crecimiento** El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, atribuyó ayer el crecimiento del Producto Interno Bruto a 9,4% al primer semestre de 2021 a la demanda interna. Un 8,2% de ese total se debe a ese ítem. “La economía al segundo trimestre ha crecido al 9,4%. Al mismo periodo de 2020 era de -12,9; por lo tanto, hay una recuperación muy importante en la economía”, confirmó. Con ese crecimiento porcentual, Bolivia se ubica tercero en la región, si se toma en cuenta que Perú creció al 20,9% y Argentina al 10,3%. La semana pasada se dijo que el crecimiento hasta junio era del 9,36%, pero ayer Montenegro elevó ese porcentaje.
- **Compra de combustible sube 186% y avance a electromovilidad es lento** Tras la reducción en la producción de hidrocarburos y los altos costos de importación, el Gobierno promueve el uso de energías renovables con incentivos tributarios para la compra de autos eléctricos y la generación de electricidad en domicilios. Sin embargo, expertos consideran que este cambio energético es muy lento y debe acelerarse antes de que el país ingrese a una crisis energética.
- **Tras denuncia de robo en cuentas, ASFI dice que casos no son “atribuibles” a los bancos** El director de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Reynaldo Yujra, aseveró que los casos de robo a cuentas del Banco Unión no son atribuibles a fallas o vulnerabilidades en los sistemas de información de la entidad bancaria.
- **Denuncian robos virtuales en Banco Unión y ASFI lo minimiza** Según el jefe de Seguridad Informática del Banco Unión sólo en 2021 se presentaron 30 denuncias. Sin embargo, la financiera indica que sus aplicaciones son seguras y cumplen estándares internacionales



- **Gobierno reitera denuncia de magnicidio y advierte que aún se planifican otras “arremetidas”** El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, reiteró este lunes que en 2020 hubo un intento de magnicidio en el país en contra del presidente Luis Arce, planificado por el exministro de Defensa, Fernando López, y advirtió que actualmente hay “arremetidas” planificadas para desestabilizar el país, aspecto que, según dijo, el Gobierno y el MAS lo impedirán.
- **MAS apuesta a choque en las calles para evitar que Arce repita la historia de Evo** Entre los meses de agosto y octubre, en al menos cuatro ocasiones los grupos de choque actuaron en contra de manifestaciones y actores que no son afines al Movimiento Al Socialismo.
- **Novillo advierte que serán muy firmes para evitar que el país sea paralizado** Ante el anuncio de nuevas movilizaciones del opositor “Bloque de Unidad”, el ministro de Defensa Edmundo Novillo advirtió este domingo que como Gobierno nacional serán muy firmes para evitar "por todos los medios que nuestro país sea azotado, paralizado y víctima de la destrucción económica".
- **Ante anuncios de paro contra Ley 1386, el Gobierno se abre al diálogo y pide a sectores “no tomar una posición política”** Nuevamente el gobierno se enfrenta al descontento social, varios movimientos sociales exigen la anulación de Ley 1386 de Estrategia Nacional de Lucha Contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas. Transportistas y gremialistas, a escala nacional, aseguran que la norma vulnera derechos y pone en riesgo sus derechos. Ante esto, el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, instó a ambos sectores al diálogo, a “no tomar una posición política” y dejar de lado las medidas de protestas.



- **Ratifican movilizaciones por la Ley 1386; Gobierno pide diálogo** Se inicia una semana conflictiva para el Gobierno. Tiene 72 horas, hasta el miércoles, para abrogar la Ley 1386 de Estrategia de Lucha Contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas y Financiamiento al Terrorismo, de no prosperar el jueves se ingresará a paro general con el cierre de fronteras. El Ejecutivo central advirtió con recurrir a todo medio para contrarrestar la movilización ciudadana, por considerarla que es impulsada por grupos de poder y operadores políticos.
- **Plataformas 21F se sumarán a movilizaciones este jueves en contra de la ley 1386** El activista Guillermo Paz, de las plataformas 21F, anunció que este jueves se sumarán a las movilizaciones en contra de la ley 1386. El pasado fin de semana, algunos sectores, entre ellos los gremiales, no descartaron marchas para exigir la abrogación.
- **Luego de un año de su triunfo, ven que Arce devalúa su 55%** “Hemos recuperado la esperanza”, con esa y otras frases el 18 de octubre de 2020 Luis Arce daba sus primeras palabras, después de ganar los comicios con el 55%. Un año después de aquella frase y aquel resultado, el momento político es distinto. Analistas consideran que el mandatario devalúa ese porcentaje con acciones como apostar por la retórica del “golpe del Estado”, avivar la polarización e “invisibilizar” sus propios aciertos de gestión.
- **Choquehuanca, lejos del poder de decisión y cerca de allegados a Evo** El vicepresidente no fue protagonista en el debate sobre la ley Contra Legitimación de Ganancias Ilícitas. No está mal con Arce, pero sí incómodo. Tiene como asesores a un exministro de Evo y un exmagistrado



- **La ANP protesta por una declaración de Lima** El ministro de Justicia, Iván Lima, empleó un fragmento del mensaje emitido por el papa Francisco para cuestionar a seis medios de comunicación. La Asociación Nacional de la Prensa (ANP) rechazó la sindicación y defendió el trabajo de periodistas que se enmarca en la veracidad y responsabilidad declaradas en la Constitución Política del Estad (CPE).
- **Carlos Mesa en video: Lo que Evo quiere es el poder total** En un corto mensaje, que está acompañado de un video, Carlos Mesa, líder de Comunidad Ciudadana, acusa al expresidente Evo Morales de haberse convertido en “el gobernante que más ha violado la Constitución”, y que lo que busca es el poder total.
- **Denuncian que el MAS tiene sede en Cusco y que Evo interfiere en decisiones internas de Perú** Unos documentos membretados del Movimiento Al Socialismo (MAS) identifican a Cusco como una sede del partido político liderado por Evo Morales, según un reporte de Panorama. Las cartas fueron remitidas de Cusco a Bolivia entre agosto y septiembre de 2021, señala el informe del canal peruano.



- **Adepcoca se moviliza y denuncia que el Gobierno busca intimidar** Este lunes los cocaleros de la Asociación Departamental de Productores de Coca de La Paz (Adepcoca), orgánica, podrían reactivar sus movilizaciones con el 100% de sus bases en rechazo a la intención del Gobierno de avalar un mercado paralelo ilegal para el dirigente afín al MAS Arnold Alanes.
- **Evo pide juzgar a Añez por la vía ordinaria y el proceso por las masacres está congelado** Los familiares de las víctimas de Sacaba y Senkata iniciarán una marcha a La Paz desde el poblado orureño de Caracollo. Piden al Gobierno el cumplimiento de las recomendaciones del GIEI que tiene que ver con la reparación de daños.
- **Evo, que pidió cuidar a Añez, hoy dice que no amerita caso de corte** El expresidente Morales, en su programa dominical en RKC, dijo que no corresponde un juicio de responsabilidades, sino un proceso por la vía ordinaria.
- **Reyes afirma que dos leyes dan legalidad a presidencia de Añez** Se trata de la Ley 1266 de Régimen Excepcional y Transitorio para la realización de las elecciones generales y de la Ley 1270 acerca de la prórroga de mandato.
- **Rek: Gobierno hace una libre interpretación del fallo de TCP** La senadora opositora Centa Rek, de Creemos, observa que el Gobierno hace una libre interpretación de la Sentencia Constitucional 052/2021 del 29 de septiembre del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), porque no señala que en Bolivia hubo golpe de Estado ni cita a la expresidenta Jeanine Añez, tal como afirman operadores políticos del Gobierno, según reporte de Erbol.



- **Para Arias, lo que dice fallo del TCP es que no hubo golpe** El alcalde de La Paz, Iván Arias, se manifestó ayer sobre el fallo del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) que según el oficialismo apunta a la supuesta inconstitucionalidad del gobierno de Jeanine Añez. El burgomaestre, en cambio, sostuvo que la sentencia no sólo demuestra que no hubo golpe de Estado, sino que hubo transición democrática.
- **Análisis de actas halla 11 “errores” de forma y descarta variación en resultado** El análisis “acta por acta” de las Elecciones Generales de 2019 concluyó con un informe en el que se mencionan 11 “errores” de forma que no afectan en los resultados, sin embargo, tendrán un alcance legal, es decir, serán incluidos en los procesos abiertos contra exautoridades por supuesto fraude electoral.



- **¿Flexibilizar el tipo de cambio?** Para reanudar el ritmo de crecimiento de la economía boliviana, disminuido por los insuficientes precios de sus exportaciones, y adicionalmente afectado por la pandemia del COVID, el FMI propone diversas medidas a las autoridades nacionales en su Informe de Artículo VI, publicado en agosto de 2021,
- **Paros: cuando el muerto se ríe del degollado** La anterior semana prometí escribir sobre otro de los disertantes del 14 encuentro de economistas organizado por el Banco Central de Bolivia. La coyuntura política nos obliga a hablar del paro cívico del lunes pasado y su impacto económico.
- **Paquete de leyes con trampas** El último paquetazo de leyes, entre ellas la No. 218, No. 1386, No.1387, No.1390, ley de ascenso de las FFAA, la ley de estadísticas oficiales del Estado (INE), ley de Fundempresa, ley de Derecho Reales, algunas de ellas promulgadas y otras en proyecto, no son iguales a las leyes venezolana, chilena, peruana o el resto de los países del hemisferio, son peores, porque se conculcan derechos y garantías constitucionales a través de la organización de un aparato represor conformado por la UIF, secundado por el Conal (Consejo Nacional) con al menos cinco ministerios y la Fiscalía General, que actuarán al estilo de una Gestapo (Policía secreta de la Alemania nazi).
- **García Linera va por el poder total** No se puede construir país desde el rencor y la venganza. Esos disparadores solo generan confrontación, frenan la economía y dejarán una Bolivia en ruinas. En las últimas semanas, el Gobierno deja huellas de tener un ala dura y un ala más blanda respecto a las políticas a seguir. Entre los radicales, claramente aparecen Evo Morales y Álvaro García Linera.
- **El feroz resentimiento de Linera** Encima de todo este lío que hemos tenido con la wiphala y con las leyes malditas, además de algunos discursos folclóricos del presidente Arce, nos hemos encontrado, de sopetón, con unas declaraciones del exvicepresidente Álvaro García Linera, que destilan un odio concentrado, pero que, sobre todo, dan la justa medida de su retorcida mentalidad marxista-populista que tanto daño ha provocado al país.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia